

Álora, Campillos, Pizarra, Marbella... Todos con Manos Unidas

El 8 de febrero es el día central de la campaña anual contra el hambre de la ONG católica para el desarrollo Manos Unidas. El lema elegido para este año es "Declara la guerra al hambre" y es que «en un mundo marcado por la violencia y los conflictos armados, hablar de paz sigue siendo una urgencia. Pero la paz no empieza cuando callan las armas. Se construye mucho antes: cuando se garantiza una vida digna, cuando se erradica el hambre, cuando se reducen la pobreza y la desigualdad. Porque, donde hay desigualdad, hambre y pobreza, la paz se vuelve frágil y el futuro, incierto. Hambre, pobreza y violencia son un círculo que se retroalimenta». Con estas palabras presenta la campaña la presidenta delegada de Manos Unidas Málaga, Ana Torralba.

PÁGINA 5



NUESTRA SEÑORA DE LOURDES

El 11 de febrero se celebra
el Día del Enfermo

PÁGINA 2

Actos jubilares del P. Arnaiz

El 6 de febrero, la iglesia del Sagrado Corazón acoge un encuentro con el Apostolado de la Oración, a las 17.30 horas. Los días 13, 20 y 27 de febrero, a las 18.00 horas, se impartirá una formación sobre la devoción al Sagrado Corazón. La Misa del 18, al ser Miércoles de Ceniza, se pasa al 16 a las 19.30 horas, y será presidida por el obispo emérito de Córdoba, D. Demetrio Fernández.



Semana del Matrimonio 8-14 febrero

EL AMOR, LA AVENTURA MÁS ÉPICA DE TODAS

En Málaga arranca la Semana del Matrimonio el 7 de febrero, a las 17.30 horas, con una alabanza en Familia, Eucaristía y cena compartida en la parroquia de San Fernando, El Cónsul.

para toda la familia

Todas las actividades de esta Semana del Matrimonio en pastoralfamiliar.diocesismalaga.es

App MatrimONio, CATAquesis, Level Up. El juego de los dos, Eucaristía, Vía Crucis...

CELEBRAMOS



Imagen de Ntra. Sra. de Lourdes que se venera en la iglesia del mismo nombre de El Valdés, en Moclín.

En esta antigua escuela-capilla la Diócesis acaba de realizar trabajos de pintura de cara a la próxima celebración de su fiesta que, para facilitar la participación de los fieles, se adelantará al sábado 7 de febrero

NTRA. SRA. DE LOURDES, FUENTE DE SALUD Y DE ESPERANZA

 El 11 de febrero celebramos que, cuatro años después de la proclamación de su Inmaculada Concepción (1854), la Santísima Virgen se apareció en repetidas ocasiones a la humilde joven de 14 años santa María Bernarda Soubirous en la gruta de Massabielle, cerca de Lourdes, en Francia.

La “Señora vestida de blanco”, como era descrita por la adolescente, la invitó a orar, a hacer penitencia y a acudir a la gruta durante quince días. De una de esas visiones surgió un manantial que atrajo multitudes y logró que muchos enfermos quedaran sanos. Esta advocación de Ntra. Sra. de Lourdes como “salud de

los enfermos” cuajó en 1992 con la institución del 11 de febrero como Día del Enfermo por parte del papa san Juan Pablo II. Nuestro obispo ha querido, en este día, enviar un mensaje a todos los enfermos a través de un vídeo que podrá verse en días próximos pinchando en el icono rojo, al inicio de esta información.

En Málaga, contamos con el Colegio Diocesano Nuestra Señora de Lourdes, en El Valdés (Moclín), creado en 1953 como escuela capilla por el cardenal Herrera Oria. Aunque desde 2007 cuenta con un nuevo edificio, la capilla original sigue abierta al público para todos los devotos de esta advocación mariana.

11 DE FEBRERO

Por Antonio Moreno

ORACIÓN DE PÍO XII

Dóciles a la invitación de tu voz maternal, oh Virgen Inmaculada de Lourdes, acudimos a tus pies en la humilde gruta donde apareciste para indicar a los extraviados el camino de la oración y penitencia, dispensando a los que sufren las gracias y prodigios de tu soberana bondad. Recibe, oh reina compasiva, las alabanzas y súplicas que pueblos y naciones, unidos en la angustia y la amargura, elevan confiados a Ti. ¡Oh blanca visión del paraíso, aparta de los espíritus las tinieblas del error con la luz de la fe! ¡Oh mística rosa, socorre las almas abatidas, con el celeste perfume de la esperanza! ¡Oh fuente inagotable de aguas saludables, reanima los corazones endurecidos, con la ola de la divina caridad! Haz que nosotros tus hijos, confortados por Ti en las penas, protegidos en los peligros, apoyados en las luchas, amemos y sirvamos a tu dulce Jesús, y merezcamos los gores eternos junto a Ti. Amén.



App DiócesisMálaga



@diocesismalaga



@diocesismalaga.es



facebook.com/diocesismalaga



youtube.com/diocesisTV

diocesismalaga.es

Edita

Delegación Diocesana de Medios de Comunicación Social

Delegado

Rafael J. Pérez Pallarés

Redactores

Encarni Llamas
Ana María Medina

Antonio Moreno

Contacto y suscripciones

diocesismalaga@diocesismalaga.es

Teléfono

952 22 43 57

Impresión

Gráficas ANAROL

Depósito legal

MA-1077-97



EL OBISPO CLAUSURA EL JUBILEO DE LAS HERMANAS DE LA CRUZ

 Las Hermanas de la Cruz han celebrado, este 30 de enero de 2026, la clausura de su Jubileo por el 150 aniversario de su fundación. Concluyen este Año Santo concedido por la Santa Sede con el cariño de los malagueños y con una Eucaristía presidida por el Obispo de Málaga, D. José Antonio Satué, en el convento de las hermanas de Plaza Arriola, en la capital.  A. MEDINA

CARTA DESDE LA FE

D. JOSÉ ANTONIO SATUÉ HUERTO
OBISPO DE MÁLAGA



Ejercicios para la Operación Cuaresma

Queridos diocesanos, amigas y amigos de Málaga y Melilla:

Cuando se acercan los meses de calor, muchos se embarcan en la conocida “operación verano”, cuidando la dieta y haciendo ejercicio físico. En estas fechas, queremos proponeros una “Operación Cuaresma”, proponiendo una serie de Ejercicios, esta vez espirituales, a todos los bautizados y bautizadas, especialmente para los miembros de nuestras queridas cofradías y hermandades, que vivís con tanta intensidad este tiempo litúrgico y la Semana Santa.

Con mucho cariño, hemos preparado esta iniciativa en colaboración con la Delegación Diocesana correspondiente y la Agrupación de Cofradías de Semana Santa de Málaga. Queremos que el trabajo precioso que realizáis —preparando cultos, procesiones, acciones de caridad y encuentros fraternos— venga acompañado de un trabajo interior, que os permita disfrutar más profundamente de lo que hacéis, y transmitir con más fuerza la alegría, el amor y la esperanza que brotan de la cercanía de Jesucristo y de su Madre Santísima.

No se trata de algo complicado ni exigente en tiempo. La semana próxima, del lunes 9 al viernes 13 de febrero, de 20.00 a 20.45 horas, se ofrecerán cinco charlas en la iglesia de los Santos Mártires de Málaga. No serán teóricas, sino que se explicarán pistas sencillas para ejercitarse espiritualmente, inspiradas en intuiciones de los Ejercicios Espirituales de San Ignacio de Loyola. Os animo a acudir presencialmente si podéis, y si no, a seguir las charlas por internet en diocesismalaga.es desde cualquier lugar de la Diócesis.

Aunque parezca una propuesta humilde, os aseguro

que puede cambiarnos la vida. Cuando dedicamos un tiempo de calidad a la oración, descubrimos nuestra fragilidad, reconocemos cómo nos engañamos o nos dejamos engañar, sentimos el dolor por nuestros pecados y acogemos con más hondura el perdón de Dios. Poco a poco, Jesús nos contagia su deseo de vivir las bienaventuranzas, de amar hasta el extremo, de entregarnos sin reservas, para participar así de su vida nueva resucitada. En este proceso, el Señor transforma nuestra sensibilidad y nuestra vida entera. Con su gracia, el corazón empieza a latir al ritmo del Evangelio, de modo que nuestro mayor deseo no es otro que amar a Dios y a los hermanos, como Jesús y con Jesús.

«Del 9 al 13 de febrero, de 20.00 a 20.45 horas, se ofrecerán cinco charlas en la iglesia de los Santos Mártires. Os animo a seguir las charlas presencialmente o por internet»

Os invito, pues, a sumaros a esta “Operación Cuaresma”, para que la Semana Santa no solo se celebre, sino que se viva en la familia, en el trabajo y en los momentos de encuentro y de descanso. Que esta experiencia pueda animar a los cofrades y a todos los bautizados y bautizadas a considerar la posibilidad de realizar Ejercicios Espirituales en formatos más intensos: dedicando unos días de retiro a la meditación y a la contemplación de la vida del Señor, o bien viviendo los Ejercicios en la Vida Diaria, reservando cada día un tiempo de oración durante varios meses.

Recibid un saludo muy cordial en el Señor.

EL PAPA DICE...

Llamamiento especial a toda la Iglesia



Deseo agradecer especialmente a los misioneros y misioneras *ad gentes* de hoy; personas que, como san Francisco Javier, han dejado su tierra, su familia y toda seguridad para anunciar el Evangelio, llevando a Cristo y su amor a lugares a menudo difíciles, pobres, marcados por conflictos o culturalmente lejanos. Siguen entregándose con alegría a pesar de las adversidades y las limitaciones humanas, porque saben que Cristo mismo, con su Evangelio, es la mayor riqueza que se puede compartir. Con su perseverancia muestran que el amor de Dios es más fuerte que cualquier barrera. El mundo sigue necesitando estos valientes testigos de Cristo, y las comunidades eclesiales siguen necesitando nuevas vocaciones misioneras, que debemos tener siempre en

el corazón y por las que debemos rogar continuamente al Padre. Que Él nos conceda el don de jóvenes y adultos dispuestos a dejarlo todo para seguir a Cristo en el camino de la evangelización hasta los confines de la tierra.

Al admirar a los misioneros y misioneras, hago un llamamiento especial a toda la Iglesia: unámonos todos a ellos en la misión evangelizadora mediante el testimonio de la vida en Cristo, la oración y la contribución a las misiones. A menudo, como sabemos, «el Amor no es amado», como dijo san Francisco de Asís. Dejémonos contagiar por su deseo de vivir en el amor del Señor y de transmitirlo a los cercanos y a los lejanos.





«El jubileo de Cañete la Real está siendo un regalo de Dios»

Mons. Satué y el párroco de Cañete, junto al grupo de personas que recibió el sacramento de la confirmación de manos del Sr. Obispo

La parroquia de San Sebastián, en Cañete la Real, celebró, en la fiesta de su patrón, la Misa de su V Centenario, presidida por Mons. Satué. «Un día de acción de gracias –explica el párroco, Rafael López–, pues se cumplían 500 años de la consagración del templo y tuvimos el privilegio de poder compartirlo con D. José Antonio»

Encarni Llamas @enllamasfortes

Mons. Satué impartió también, ese día, el sacramento de la confirmación a un grupo de 15 adultos de la parroquia que se habían preparado para completar la iniciación cristiana. «Fue todo un regalo –afirma el párroco– El obispo se mostró muy cercano al pueblo, uno de esos días que quedarán marcados en la historia del pueblo».

En su homilía, D. José Antonio «nos recordó la figura del patrón, san Sebastián, quien se mantuvo firme en sus convicciones y nos puso ejemplos de hoy día, incluida la cantante Rosalía, calando así hasta

en los más jóvenes, a quienes invitó a ser valientes y decir sí al Señor».

Con motivo de este 500 aniversario, el Papa concedió a la parroquia de Cañete la Real un tiempo jubilar que inauguran el primer domingo de Adviento (30 de noviembre) y concluirán en Pascua (4 de abril). En todo este tiempo, «se podrá ganar la indulgencia plenaria y acercarnos más al Señor, que es de lo que se trata», explica el párroco. La Eucaristía de apertura del tiempo jubilar estuvo presidida por el obispo emérito Mons. Catalá y la del día del V Centenario, por el obispo Mons. Satué, porque «es un

tiempo jubilar concedido por dos papas y otorgado a dos obispos. Fue concedido por el papa Francisco al entonces obispo de Málaga D. Jesús Catalá, y firmado por el papa León siendo obispo de Málaga D. José Antonio Satué», explica López.

También de forma extraordinaria en este tiempo jubilar, el domingo 25 de enero tuvo lugar la procesión del patrón san Sebastián por las calles del pueblo, «otro momento entrañable que no olvidaremos», añade el párroco, y es que «este tiempo jubilar lo estamos viviendo como un tiempo de acción de gracias, un regalo de Dios».

VIDA EN LA DIÓCESIS

ORACIÓN Y REFLEXIÓN CONTRA LA TRATA

Desde la Comisión Diocesana de Trata, las religiosas Adoratrices, que trabajan en Málaga con mujeres víctimas de trata, junto a la Delegación de Migraciones, invitan a participar en la vigilia de oración que tendrá lugar el jueves 5 de febrero, a las 20.00 horas, en la capilla del Colegio de las Adoratrices, que se encuentra en calle Cristo de la Epidemia, 79. El domingo 8 de febrero, Jornada de Oración y Reflexión contra la Trata, el vicario para la Acción Caritativa y Social presidirá la Eucaristía con motivo de esta jornada, en la Catedral de Málaga a las 18.30 horas.

ENCUENTROS PASTORAL VOCACIONAL

El sábado 14 de febrero, en la Capilla del Seminario Diocesano, tiene lugar la primera convivencia, de este año, de la experiencia vocacional Monte Horeb. Dirigida a jóvenes a partir de 18 años, se trata de un medio para ofrecerles un tiempo y un espacio en el que cuestionarse qué quiere Dios de ellos. Por otra parte, del 20 al 22 de febrero se celebran en el Seminario tres citas: el encuentro de monaguillos, el Seminario Menor y el Encuentro Samuel. Para participar en cualquiera de estos encuentros, escribir a Pastoral Vocacional: vocacional@diocesismalaga.es



Las parroquias de los pueblos declaran la guerra al hambre

Mercadillo solidario en Vélez-Málaga

Las colectas realizadas este fin de semana en las iglesias y templos de la diócesis se destinarán a los proyectos de desarrollo de Manos Unidas pero, además, son muchas las iniciativas creativas que surgen en las diversas parroquias de la ciudad y los pueblos para declarar la guerra al hambre

Encarni Llamas @enllamasfortes

 La parroquia de Álora, explica la presidenta delegada de Manos Unidas en Málaga, Ana Torralba, «organiza, desde hace años, el primer día de la Semana Blanca, un stand solidario con materiales de Manos Unidas y actividades varias para pequeños y mayores. Lo preparan con mucha ilusión los grupos de post-comunión de la parroquia, y la Cofradía del Nazareno de las Torres también organiza una Cena del Hambre en su casa hermandad».

Son muchas las iniciativas que surgen a lo largo de la geografía diocesana. En la parroquia del Calvario de Marbella, por ejemplo,

hacén una paella solidaria en favor de Manos Unidas que, «en el tiempo de pandemia, recuerdo, la siguieron haciendo, pero para llevar», explica Ana Torralba.

La parroquia de Campillos también se implica con diversas actividades a lo largo del año; y «en Cuevas Bajas son muy originales. Hacén una jornada de juegos tradicionales con mayores y niños, entre ellos el juego del botijo. Después hacen una chocolatada solidaria». En Vélez-Málaga hacen un desayuno solidario con churros artesanos y un mercadillo.

Y la parroquia de Pizarra celebra

su Festival de la Solidaridad desde hace 28 años, destinando los beneficios a un proyecto de Manos Unidas. Se celebra en el mes de abril, en la plaza del Ayuntamiento, desde las 13.00 horas, con diversas actuaciones, un mercadillo en el que se pueden obtener productos y camisetas con las que colaborar, una tómbola con premios donados por comerciantes del pueblo y un servicio de barra para el almuerzo y la merienda.

Son una muestra de la generosidad y creatividad que inunda cada rincón de la diócesis para declarar la guerra al hambre en todo el mundo.

NUEVO ADOREMUS

 El viernes 6 de febrero, todos los jóvenes malagueños están convocados a un tiempo de Adoración ante el Santísimo (Adoremus) en la iglesia del colegio de Las Esclavas, a las 20.30 horas. El encuentro comenzará, no obstante, una hora antes, en el salón de actos del centro, con una formación sobre salud mental.

Jornadas sobre la participación activa de los fieles en la Liturgia

 Los días 20 y 21 de febrero tienen lugar en Casa Diocesana las XXVI Jornadas Diocesanas de Liturgia que este año se centran en «La participación activa de los fieles en la liturgia». Los interesados pueden formalizar la inscripción antes del 17 de febrero en el enlace disponible en diocesismalaga.es. Entre los ponentes, los delegados diocesanos de Liturgia en sus respectivas diócesis Luis Rueda Gómez (Sevilla); Alejandro Pérez Verdugo (Málaga), Narciso J. Lorenzo Leal (Zamora); Emilio Vicente de Paz (Salamanca), y Ramón Navarro Gómez (Cartagena).



#GOSPELTUIT

@ferminnegre Fermín Negre @ferminnegre

FERMÍN NEGRE



COMENTARIO

Vosotros sois la sal de la tierra...



ÁNGEL NUÑO LÓPEZ

PROFESOR CESET

Después de proclamar las bienaventuranzas, Jesús dirige a sus discípulos unas palabras exigentes y, en la misma medida, consoladoras. No les dice lo que deben ser, aquello en lo que se deben convertir, sino lo que ya son: sal y luz no por méritos propios, sino por la relación con Él, por su amor misericordioso. Podemos apreciar aquí el vínculo indisoluble entre la identidad y la misión del cristiano.

La sal está llamada a mezclarse y diluirse, no existe para sí misma, sino para dar sabor; la luz no se guarda, sino que se coloca en lo alto para que alumbe a todos. El discipulado cristiano no es evasión del mundo, sino presencia transformadora en medio de la vida concreta. Por eso la primera lectura insiste en un culto que se traduce en gestos reales de justicia y compasión: compartir el pan, acoger al pobre, no volver el rostro ante el hermano. Ahí —dice el profeta— nace la luz.

San Pablo, por su parte, recuerda que el Evangelio no se anuncia desde la autosuficiencia, sino desde la debilidad confiada, para que la fe se apoye en el poder de Dios y no en la elocuencia humana.

Ser sal y luz no es una tarea heroica reservada a unos pocos, sino la vocación cotidiana de toda la comunidad cristiana. Cuando la fe se hace vida entregada, discreta y fiel, entonces —sin ruido— el mundo percibe la luz de Dios.

CON OTRA MIRADA



PATXI

fanopatxi

pachifano

pachi fano



Jesús sueña un mundo delicioso y luminoso con nosotros, su sal y su luz

EVANGELIO Mt 5, 13-161^a lectura: Is 58, 7-10

Salmo Responsorial (Sal 111): El justo brilla en las tinieblas como una luz

2^a lectura: 1Co 2, 1-5

Música del Salmo y Aleluya pinchando en este ícono:



En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos:

«Vosotros sois la sal de la tierra. Pero si la sal se vuelve sosa, ¿con qué la salarán?

No sirve más que para tirarla fuera y que la pise la gente.

Vosotros sois la luz del mundo. No se puede ocultar una ciudad puesta en lo alto de un monte.

Tampoco se enciende una lámpara para meterla debajo del cedrón, sino para ponerla en el candelero y que alumbe a todos los de casa.

Brille así vuestra luz ante los hombres, para que vean vuestras buenas obras y den gloria a vuestro Padre que está en los cielos».

EVANGELIO EN IDIOMAS Y LENGUA DE SIGNOS



Lectura
del Santo Evangelio
según san Lucas



VÍDEO EN LENGUA DE
SIGNOS ESPAÑOLA



EVANGELIUM



EVANGELIE



GOSPEL



ÉVANGILE





7
Donativos
online a beneficio
de las obras
de la Catedral

Una Catedral de ensueño

La Catedral de Málaga ha servido de inspiración para numerosos escritores y poetas de gran proyección como Gerardo Diego, Camilo de Ory o José Salas, sin que podamos obviar al jesuita mexicano Ramón Cué, el célebre autor de “Mi Cristo roto” o “Cómo llora Sevilla”. Pero, sin duda, el más imaginativo de todos ellos fue Rafael Pérez Estrada (1934-2000), quien aunaba a sus dotes líricas su habilidad plástica, tan surrealista en sus modos como los aforismos que utilizaba en sus composiciones. A nuestra iglesia madre dedicó una retahíla de greguerías tan ingeniosas como las que siguen:

Para la catedral, el rascacielos es un materialista.

Odia la catedral a la miniatura.

Desde sus altísimas columnas, los ángeles disponen sus trapecios.

En toda catedral hay un intento de transustanciar la piedra en espíritu.

La catedral limita con lo azul desde el pararrayos y la veleta.

Ella preferiría que los canónigos se levantaran un poco más tarde, un poquito más, cuando los vitrales se encienden con toda la energía del sol...

Además, realizó una serie de textos y dibujos, que forman parte de su obra “La ciudad velada”, reflejo de su universo tan personal. En uno de ellos imaginó un proyecto, cuanto menos, cien por cien malagueño, acorde con el eterno debate sobre la conclusión del edificio:

Visto el inacabado estado de la Catedral, sería oportuno completar la torre que falta con un faro gemelo en altura a la existente, con lo que se conseguiría la ventaja de contar para su asentamiento con un lugar alto y cercano al mar.



Cardenal fray Gaspar de Molina y Oviedo, un faro para los españoles en Roma

Durante su estancia en Roma antes de ser obispo en Málaga, se convirtió en el protector de los españoles que acudían allí, favoreciendo también a todas las órdenes religiosas con sus gestiones. Al irse de Roma, el papa Benedicto XIII lo nombró general absoluto de la orden agustiniana.

«La regularización elimina una barrera muy injusta»

Pilar Gallardo lee un manifiesto durante un encuentro en solidaridad con las personas migrantes 

Tras la aprobación del proceso de regularización extraordinaria de migrantes en Consejo de Ministros, Pilar Gallardo, delegada de Migraciones en la Diócesis de Málaga, ayuda a comprender su repercusión en las personas migradas y las comunidades que las acompañan

Ana Medina  @_anamedina_

Entrevista completa en diocesismalaga.es



¿Cómo valora esta decisión desde su trabajo pastoral?

Es una gran noticia, que puede generar una esperanza real tanto en las personas migrantes como en las comunidades parroquiales que las acompañan. Se abre la posibilidad de regularizar a muchísimas personas con una antigüedad mínima de cinco meses en España, siempre que hayan llegado antes del 31 de diciembre. Todas las entidades de Iglesia lo valoramos muy positivamente, aunque somos conscientes de que no responde plenamente a la Iniciativa Legislativa Popular que se pedía, ni sigue el mismo proceso ni el mismo consenso, ni abarca todos los supuestos ni a todas las personas en situación irregular. Aun así, es un avance claro.

Uno de los aspectos más relevantes es el impacto sobre los solicitantes de asilo. ¿Qué cambia para ellos? Es, probablemente, la novedad más importante. El reglamento había dejado completamente desprotegidas a muchas personas solicitantes de asilo, ya que todo el tiempo transcurrido durante la tramitación no computaba para acreditar antigüedad en España. Cuando se les denegaba el asilo, incluso después de años viviendo y trabajando aquí, tenían que empezar de cero. Esto tenía consecuencias muy graves a nivel personal, social y laboral. Con esta reforma se modifica esa situación y se permite que quienes presentaron su solicitud antes del 31 de diciembre puedan acogerse a

esta regularización, siempre que cumplan los requisitos de arraigo correspondientes. Se elimina así una barrera muy injusta.

¿Por qué la Iglesia sigue defendiendo la Iniciativa Legislativa Popular?

Porque pone en el centro el reconocimiento de la dignidad de la persona. No estamos hablando de oportunidades políticas ni de criterios utilitaristas, sino de reconocer derechos a personas que viven entre nosotros, trabajan, sacan adelante a sus familias y son nuestras vecinas. No reconocerles un estatuto jurídico propio es contrario a la doctrina social de la Iglesia y al Evangelio, y por eso hemos apoyado esta iniciativa durante todo este tiempo.



Revista Diócesis Málaga

SUSCRIPCIÓN GRATUITA ONLINE

Agrega el número **+34 660 444 333** a tus contactos y envíanos un Whatsapp con la palabra **ALTA** para recibirla gratis, cada semana, en tu móvil

13:37

